

¿En la Edad Media se salía del closet?

*Marcos Rivera Golliott
Licenciado en Historia
marcosjoserivera@hotmail.com

Hace días leí en un diario nacional que el Congreso de Brasil aprobó el matrimonio entre homosexuales, igual al Argentino; lo más seguro tarde que temprano se discutirá en la Asamblea Nacional un proyecto de ley en éste ámbito. A inicios de este siglo muchos hombres y mujeres han declarado públicamente ser homosexuales, inclusive presentan sus parejas, es el caso de muchos artistas famosos: Ricky Martin, Christian Chávez, Tiziano Ferro, Chávela Vargas entre otros, ésta aceptación voluntaria y pública de ser gay es conocida con el modismo “salir del closet”, esto me llevó a retrotraerme en el tiempo y hacerme la siguiente pregunta ¿en la Edad Media los homosexuales se atrevían a salir del closet?

La sociedad medieval en Europa Occidental (siglos V al XV d.C.), en un principio era tolerante en cuanto a la homosexualidad, no es que estuvieran de acuerdo con estas prácticas sexuales, pero tampoco eran fuertemente reprimidas. Es de recordar que durante la antigüedad en Roma y Grecia la homosexualidad era vista con buenos ojos, es más algunos emperadores y reyes realizaban actos de homosexualidad, estos eran reglamentados a través de leyes y códigos. Cuando el Cristianismo es declarado religión oficial del Imperio Romano en el año 380 d.C. , se aplican restricciones en cuanto a la sexualidad; entrada la Edad Media la iglesia condena la homosexualidad, es considerada un pecado muy grave y contra natura, pero no aplicaban penas; al transcurrir el tiempo se fue radicalizando su posición y a inicios del siglo XIV no toleraban estas conductas ; los homosexuales eran juzgados, equiparando sus prácticas con las de un hereje, las autoridades civiles aplicaban castraciones y penas de muerte, los gays eran acusados del delito de “sodomía” haciendo alusión a la ciudad de Sodoma que fue destruida por Dios por los muchos pecados que se cometían, según el Antiguo Testamento.

En principio el hombre medieval mayormente vivía en el campo, en éste ambiente muy poco se distinguían homosexuales, después que surge el renacimiento de las grandes ciudades, se ven en los sitios públicos, eran relegados al igual que los judíos y musulmanes, mantenían en secreto su orientación sexual, si ésta era cuestionada, ellos la negaban.

De lo investigado sobre la homosexualidad medieval, no he conseguido alguna fuente que deje constancia de alguna persona que públicamente haya declarado ser gay, en conclusión con todas estas restricciones y penas, no creo posible, que alguien se le ocurriera declarar abiertamente su preferencias sexuales, debido a que era ponerse la hoguera al cuerpo . No quiero debido a ésta publicación se me tilde de “homofóbico “, la preferencia sexual de cada persona la respeto, por esto les escribo un pensamiento de Aristófanes (444 a.C. al 385 a.C.) Dramaturgo griego

“Quienes aman a hombres y sienten placer en acostarse con hombres y en ser abrazados por hombres, son también los muchachos más hermosos y jóvenes, y los más masculinos”